

## Krütz - König

Dieser Tanz ist kein Volkstanz im eigentlichen Sinne. Er wird aber inzwischen häufig dazugerechnet. Es handelt sich genau genommen um einen so genannten "Jugendtanz", einen Tanz, der in der "Jugendbewegung" der 1920er Jahre entstand.

Dieser Tanz wurde von Heinrich Dieckelmann (Musik) und Ludwig Burkhardt (Tanzform) geschaffen und 1924 in Altona (Hamburg-Altona) zum ersten Mal getanzt.

Er fand in der damaligen Jugendbewegung begeisterten Anklang.

Der Tanz heißt eigentlich "Krüzkönig" (niederdeutsch, plattdeutsch).

In anderen Gebieten, wo Plattdeutsch nicht so geläufig war, wurde er möglicherweise auch "Kreuzkönig" genannt. Auch die Namen "Krüz König", "Kreuz König" und "Kreutz Koenig" habe ich dafür schon gesehen.

Der Name "Kreuz-König" kommt aber wohl hauptsächlich daher, dass nach dem 2. Weltkrieg eine exzellente Schallplatte mit diesem Tanz unter dem Titel "Kreuz König" aus den USA zu uns kam.